
実施日 質問順位 氏　　　　　名

１ １７番議員　木　村　修　寿

２ 　２番議員　川久保　皆　実

３ １３番議員　小久保　貴　史

４ ２１番議員　浜　中　勝　美

５ １２番議員　神　谷　大　蔵

６ ２３番議員　橋　本　佳　子

７ 　７番議員　山　中　真　弓

８ ２６番議員　塩　 田　 　尚

９ ２４番議員　小　野　泰　宏

１０ ２７番議員　金　子　和　雄

１１ 　５番議員　中　村　重　雄

１２ １６番議員　木　村　清　隆

１３ ２２番議員　飯　岡　宏　之

１４ １９番議員　塚　本　洋　二

１５ １１番議員　黒　田　健　祐

１６ 　６番議員　あさの　えくこ

１７ 　８番議員　小森谷　さやか

１８ １４番議員　皆　川　幸　枝

１９ 　４番議員　川　村　直　子

一　般　質　問　通　告

（令和５年６月定例会）

６／８
（木）

６／９
（金）

６／12
（月）



R515.24

下 般 質 問発 言 通 告 書

令和∫ 年 '月 2年 日
午れ も時

'0分
受 付

(通告書  I 枚)No.1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和 5年 5月 24日

つ くば市議会議長 様

つくば市議会議 木村 修寿

※ 一般質問を行うに当たつては、日月確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

の とお り、涌告書 に率言の要 旨筆 ″読

質 問 事 項 要 』
口 答 弁 者

1 公園整備事業に

ついて

2 コミュニティセ

ンター施設等につ

いて

3 給食センターに

ついて

みどりの地区に整備する、萱丸地区3号近隣公

園、萱丸源流の森 (ト ンボ池)及び上河原崎 。申
西地区の市民緑地の整備スケジュール等につい

て、お伺い致します。          ,

みどりの駅周辺のみ どりの地区においては、

人口が増加 している状況であります。

地域の人が集 う場所、または、社会教育を行 う

施設が必要と思います。市 としてはどのように

考えているのか、お伺い致 します。

児童生徒が急増する中(必要食数を提供する
ため、(仮称)標給食センタ=を建設しますが(

以下について、お伺い致します。
(1)整備スケジュマルについて :

(2)提供小中学校等及び食数について

(3)課題等について  :

市長

担当部長

市長

教育長

担当部長

市長

教育長

担当部長

うお願いします。

ん かる程度の具体的内容 を記入されるよ



■ 般 質 開発 言 通 告 書
令 不ゝ日 5 年 5 月 24日
午れ ∂時θ∂分 受付

(通告書 3枚)No.1
下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和 5年 5月 24日

つ くば市議会議長 様

つ イず

※ 一般質問を行うに当たっては、明確な答弁を求めるため(会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。              |        ―

質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

1 公園にお ける

遊具・砂場の設置

について

2 認可保育施設
の利用者負担額
の上限額につい

て

3 女性の意見・

視 J点 を市政に反

映 させるための

取組について

市営公園における遊具や砂場の設置について、

以下の点を伺います。

(1)公園に遊具や砂場を設置することの意義に
ついて、どのようにお考えか。

(2)研究学園小学校、学国の森義務教育学校、
みどりの学園義務教育学校及び吾妻小学校の

通学区域内にある市営公園をそれぞれ比較し
た場合の遊具の種類や砂場の設置状況の違い

について、どのようにお考えか。

認可保育施設の 0～ 2歳児 クラスの月額保育

料に関して、つ くば市の利用者負担額の上限額が

隣接 自治体 よりも 9千 円｀ 3万 9千円程高額 と

なつている点にういて、その理由及び課題意識の

有無を伺います 6

女性の意見や視点を市政に反映させるための

取組について、以下のJ点 を伺います。
(1)審議会等委員の女性委員の割合について

ア 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2018～ 2022)』 において、審議会等委員
の女性委員の割合についての指標を前計画
における「全体で3o,9%」 から「各審議会

1毎に30。 0%」 に変更した理由

市  長

担当部長

市  長

担当部長

部長

市

目吋

長

市 長

担 当



つ No.   2

※ 一般質問を行 うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

質 問 事 :項 要 由
日 答 弁 者

イ 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2023～2027)』 において、審議会等委

員の女性委員の割合についての目標値を

前計画における「各審議会毎に39.0%」

から全体で「40%以上」に変更した理由

ウ 審議会等委員の女性委員の割合を増

加させるために、平成30年度 (2018年

度)か ら令和4年度 (2o22年度)まで

の間に行つた取組    |
工 審議会等委員の女性委員の割合を増

加させるために、令和 5年度 (2023年

度)以降に行う予定の取組

(2)審議会等委員の女性の長の割合につい

て        ―

ア 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2018～2022)』 において、審議会等委

員の女性の長の割合を指標一覧の項目

に新たに追加し、「全体で30.0%」 とい

う指標を定めた理由

イ 『つくば市男女共
.同

参画推進基本計画

(2023～2027)』 において、審議会等委

員の女性の長の割合についての指標を

定めなかつた理由   ｀

ウ 審議会等委員の女性の長の割合を増

加させるために、平成30年度 (2018年度)

から令和4年度 (2022年度)までの間に

行つた取組
工 審議会等委員の女性の長の割合を増
力「させるために、令和5年度 (2923年度)

以降に行う予定の取組

(3)市職員 (行政職)の管理職に占める女性

の割合 (課長補佐職以上)について



つ No.   3

※ 一般質問を行 うに当たつては、明確な答弁を求
.め

るため、会議規貝J第52条編注 1

のとお り、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよう

お願いします。

質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

ア 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2018～ 2022)』 において、市職員の管

理職に占める女性の割合にらいて「28,0%」

という指標を定めた理由

イ 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2023～ 2927)』 において、市職員の管

理職に占める女性の割合についての指標
iを定めなかった理由      1
ウ 市職員の管理職に占める女性の割合

を増加させるために、平成30年度 (2018

年度)から令和4年度 (2022年度)まで

の間に行つた取組
工 市職員の管理職に占める女性の割合

を増加させるために、令和 5年度 (2023

年度)以降に行う予定の取組   i
(4)市職員 (行政職)の係長職に占める女性

の割合にういて

ア |『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2018～ 2022)』 において、市職員の係

長職に占める女性の割合を指標一覧の項

目に新たに追力日し、「50.0%」 という指

標を定めた理由ぅ        ゝ|
イ 『つくば市男女共同参画推進基本計画

(2023～ 2027)』 において、市職員の係

長職に占める女性の割合についての指標

を定めなかった理由

ク 市職員の係長職に占める女性の割合

を増加させるために、平成30年度 (2018

年度)から令和4年度 (2022年度)まで

|の間に行つた取組
工 市職員の係長職に占める女性の割合

を増加させるために、令和 5年度 (2023

年度)以降に行う予定の取組



μと島b12逮

二般質問発言通告書

令和 5年  5月  24日
午前 浄 時 ブD分 受 付

(通告書  1 枚)No。 1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和 5年 5月 24日

つ くば市議会議長 五頭 泰誠 様

つ イず

※ 一般質問を行うに当たちては、明確な答弁を求めるため、会議規則第 52条編注
1の とお り、通告書に発言の要 旨等を読んで

質 問 事 項 要 』
日 答弁者

1 市公有地の今後

について

2 農地法改正につ

い て              

―

3 土地改良法改正

について

(1)歴史的緑空間用地の今後について

(2)用地の維持管理にういて

(1)農地法改正による3条申請件数の状況

(2)下限面積撤廃による市の考え方

土地改良区賦課金の基準となる考え方について

市長

担当部長

市長

担当部長

市長

担当部長

るようお願いします。

分かる程度の具体的内容 を記入 され



卜51512ど4

一 般 質 問発 言 通 告 書

令和 ケ年ζ 月井竹日
午涌

『
時 3θ分 受 付

(通告書 2枚)No.1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和
「

年  ダ月 ■午日

う くば市議会議長 様

つくば市議会議員 浜中 勝美

※ 一般質問を行うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとお り、通告書に発言の要 旨等を読んで

質 問 事 項 要 』
ロ 答 弁 者

1 農業支援対策 に

ついて

我が国では、人口減少や高齢化が進み、農業者
が減り続け、耕作されない農地が増えています。
地域の農業を何としても守らなければならない

との思いはt地域の農業関係者に共通する願いだ
と思います。′国では、昨年、農業経営基盤強化促
進法等が改正され、また、環境と調和のとれた食
料システムの確立のための環境負荷低減事業活
動の促進等に関する法律 (み どりの食料システム

法)が成立し、茨城県でも本年 3月 、基本計画が
公表されています。
以下、現状と課題、今後の取組についてお伺い

します。    、

(1)地域計画作成の取組

(2)物価高騰封策支援  :   !
(3)ス マー ト農業の推進

(4)み どりの食料システムの促進   
―

市長

担当部長

うお願いします。

分かる程度の具体的内容を記入 されるよ



質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

2 障がい者 スポー

ン と共生社会の推

進について

3 新型 コロナ ウイ

ル ス感染症 の後遺

症対策について

「失つたものを教えるな。残されたものを最大

限に生かせ」とは、障がい者スポーンの祭典 ,ノ

ラリンピックの父とされるルエトヴィヒ。グット
ンが残した言葉です。ハンディを乗り越えて

間の可能性に挑む姿は、多くの人に勇気や希望を
えてくれます。障がい者スポーンの推進は多
のある社会(共生社会を作 り上げる機運醸成に

なると考えますので、以下現状と課題、今後の

についてお伺い します。

(1)障がい者がスポーツに取 り組む環境や基

整備の取組

(2)障がい者スポーツ指導員の養成

(3)共生社会の構築のための啓発活動の取組

新型 コロナ ウイル ス感染症をめぐる課題の一

つ として、回復後に続 く後遺症があります。後

は社会生活上、影響も大きく、厚労省では、後
が疑われる場合、かか りつけ医や近 くの医

関に本目談するように呼び掛けてお ります。

以下、現状 と今後の取組についてお伺い しま

す 。

(1)新型コロナウイルス感染症の後遺症の発生

状況

(2)医療機関と連携 した体制 と周知

(3)後遺症相談窓国の設置の対応

市長

担当部長

市長

担当部長

つ くば市議会議員  浜中 勝美 No。 2

※ ∵般質問を行 うに当たらては、明確な答弁を求めるため(会議規則第52条編注 1

のとお り、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入 されるよ

うお願い します。



魚515.24

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和

午誦

5年  5月 24日

|1時 ∂0分 受 付

(通告書 1枚)No。 1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令和
.5年 5月 24日

つくば市議会議長 様

つくば市議会議員  神谷 大蔵

※ 一般質問を行うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規貝は第52条編注 1

のとおり、                             されるよ
うお願いします。

質 問 事 項 要 』
日 答弁者

1 移 軸 投 票 所 に

ついて

2 ゴールデンウ
ィーク中の筑波
山渋滞姑策につ

いで

3 旧筑波東中学

校跡地について

4 筑波地 区支線

型バスについて

高齢者や障害者等の移動が困難な方公の、イ
ンターネット投票など、先端技術を活用した投
票しやすい環境整備の取組について伺います。

(1)登山道 (山頂付近)の渋滞対策の現状につ
いて伺います。

(2)県道42号笠間つくば線の渋滞紺策の現状に
ついて伺います。、      十

BMXコ ィス運営の今後の取組にういて伺いま
す。

実証実験を経て、新たに運行を開始 した 「っ

くばね号」の現状について伺います。

市長

担当部長

市長

担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長



R015124

■ 般 質 問発 言 通 告 書

令和 ダ年 算月 2
年 /了後 0時 字つ分 受

(通告書 生 枚)No・

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令不白5年 5月 24日        :
つくば市議会議長 様

つくば市議会議員 橋本 佳子

※ 一般質問を行 うに当たっては、明確な答弁を求めるためく会議規則第52条編注 1

のとお り、通告書に発言の要旨等を読んで分狗ヽる程度の具体的内容を記入 されるよ

うお願いします。

日

付

１

年

質 問 事 項 要 餡
日 答 弁 者

1 高齢者の補聴器

購入助成について

2 今年度か らスタ

ー トした地域交流

セ ンター業務 にう

いて

3 部活動の地域移

行について

「加齢性難聴者の補聴器購入費補助を求める」

請願が令和 3′年の9月 議会で趣旨採択されま
した。その後県内も含め全国で補助制度が広が
っています。  コ

市長は必要性を認めながら、国が進めること

であり国の動向をみたいと答弁 していますが

それでは姑応が遅れます。まずは市が行うべき
と考えますが、市の見解をお聞かせください。

4月 からスター トした相談業務及び多世代
が利用できるフリエスペースについて、それぞ

れの利用状況と課題をお聞かせください。

(1)令和 3年度に国の補助金を活用し、市立谷田

部東中学校において モヽデル的に総合型地域ス

ポーツクラブなどと連携し、クラブの指導員が

教師に代わつて指導する地域部活動を実施し

てきたが、その評価と課題、現在進められてい

る市内中学校の部活動の地域移行の取組につ

いてお聞かせください。         ・

市長

担当部長

市長

担当部長

市長

教育長

担当部長



つくば市議会議員 子  No.  2

※ 一般質問を行、うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

質 問 事 項 要 』
口 答弁者

4 自衛官募集の名

簿提供について

(2)保護者や生徒からどのような意見が出てい

るのかお聞かせください。

(3)困窮世帯への地域部活動の参加利用料の一

部補助をどのように進めていくのかお聞かせ

ください。

(1)各 自治体で名簿は提供すべきではないと要

請が出ています。つくば市に対して要請は出て
市長

当部長

いますか。
(2)自 衛隊への情報提供を希望しない方は、
申出の手続きを行うようにと広報しています
が、これまでに何件の申請がありましたか。



下般質開発言通告書

令和  5年  5月  24日
午後 θ時 牛/分 受 付
(通告書  1 枚)No。 1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和 5年 5月 24日

つ くば市議会議長 様

つくば市議会議員 山中 真弓

質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

1 不登校児童生徒

援にっいて

2 在宅高齢者布

洗い乾燥事業につい

て

3 生活保護の受給

について

4 つ くばまちなか

ザイン株式会社の

算報告について

5 高齢者の移動支

について

市として行 う不登校児童生徒への居場所支援事業

内容にういて、以下お聞きします。

(1)支援の基準

(2)支援の金額

(3)市 として行 う不登校児童生徒の居場所として、

童館や児童クラブを活用してはどうか。

布団丸洗い乾燥事業について、以下お聞きします。

(1)布団丸洗い乾燥事業の利用者について

(2)布団丸洗い乾燥事業の受託業者について

(3)課題

(1)軍 ロナ渦前後の2017ん2022年度での生活保護の

態について

ア 申請者数

イ 受給者数     |        .
ウ 持ち家の所有、車の使用を認めている人数とその

理由

(2)物価高での生活保護受給者への光熱水費、灯油

に対 して市の独自補助が必要と考えるが市の見解

(3)生活保護受給者が居住する部屋のエアコンの

状況

つくばまちなかデザイン株式会社から、2022年 6月

に2021年度の決算報告があつたが、2022年度の決算

告はいつ市と市議会に説明があるのか。

高齢者の移動支援について(民間路線バス

の運賃補填を望む声があるので、以下お聞きします。

(1)ふれ愛パスの利用実績

(2)高齢者の移動支援として市が考える具体的対策

市長

教育長

担当部長

市長

担当部長

市長

担当部長

市長

担当部長

市長

担当部長

※ 一般質問を行 うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1の とおり、

されるようお願いします。



卜5:5〕 24

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5年 5月 24日

午 イ後 2時 ュθ 分 受 付

(通告書 1枚 )No。 1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令不日5年 5月 24日

つ くば市議会議長 様

つくば市議会議 塩田 尚

※ 下般質問を行 うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

「自転車のまち

つくば」について

「自転車のまちつくば」を推進するための市の取組

について伺います。

市  長

副 市 長

教 育 長

担当部長

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。



Pヾ535124

一般質問発言通告書

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令不日5年 5月 24日

つくば市議会議長 様

令不日5年 5月 24日

午後 2時 9ο 分受付

(通告書 2枚)池 l

つ くば市議会議員  小野 泰宏

質 問 事 項 要 一
日 答 弁者

1行財政改革につ

いて

2生成人工知能

(AI)の導入につ

いて

令和 2年 12月 議会において、より積極的な

行財政改革を推進
.し

ていくがきとの観点から

SIB(ノ ーシャル・インパクト・ボンド)事業の

検討を提案しました。
SIBは、様々な社会的課題を、民間資金等

を活用し、新しい手法で解決する方策として

近年海外で広まり、日本でも平成 27年度から

順次検討 。導入されてきている制度です 。

その後、つくば市においては、上記の事業

手法の導入について、橋梁の管理を対象にそ
の可能性調査を実施しましたが、その調査結

果に対して、以下の点について伺います。

(1)今回の調査事業の目的

(2)調査事業の概要

(3)調査結果 とつくば市の考え

(4)今後の取組 と課題

昨今、急速に普及する生成人工知能 (AI)を

試す動きが、様々な方面で広がっています。
その中でも「チヤントGPT」 は、大きな注目を

集める技術のひとつであり、言語処理の分野
で高い成果を上げています。

この技術の実用化により、人々の暮らしや
ビジネスの効率化が図られることが期待され

市長

担当部長

市長

教育長

担当部長



つ くば市議会議員 小野 泰宏 No。 2

3市 民が安心 して

暮 ら してい け る

環境 の構築 につ

いて

ていますが、一方では、情報の信頼性や精度
にういての問題、人工知能による仕事の自動

化に伴 う問題、プライバシーや倫理的な問題

などが挙げられます。

今後、更に実用化が検討 。進む中で、様々

な課題に封する適切な対応が求められると考
えます。

つくば市の 「チャッ トGPT」 についての動向

については、既に新聞報道等で伝えられてい

ますが、改めて以下の点について伺います。

導入の経緯と目的

活用の方針と現在の活用状況・特長

今後の活用についての考え・展望

２

　

３

高齢社会の進展に伴い認知症の増加も想定

されますが、認矢日症高齢者が日常生活での偶

発的な事故により他人を負傷させたりヽ他人
の所有物を壊した場合に、その賠償金を保険
で補償する事業が、全国の自治体で導入され
ています。

「誰一人取り残さない」包摂的な社会を実

現するためには、様々な場面においてきめ細
かな事業の展開が必要と考えますが、上記の

事業導入について、市の考えを伺いますき

以上

市長

担当部長



氏5,532 5

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5年 5月 25日

午指 rr tt Jυ 分 受 付

(通告書  2_本文l No._と

下記の事項について、質問したいので通告 しますと

令和 5年 5月 25日    '
づ くば市議会議長 様

う くば市議会議員 金子 和雄

※ 二般質問を行 うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

質 問 事 項 答 弁 者

1 選挙について

2 児童発達支援セ

ンターの現状につし

て ている現状について伺いたい。

このほど実施された統下自治体議員選挙をは

じめとした議会議員選挙でありますが、投票率が

している現状であります。制度の改革で

18歳からの投票が実現されましたが、少子高齢
が続 く中、投票率の低下を危惧 してお ります。

今回の選挙を振 り返 り、投票行為における

の充実を図 り投票の向上につなげることが重

と考えますため、以下について伺いたい。

(1)期 日前投票者数が毎回ごとに伸びている

が、今後の工夫は考えられないのか。

(2)病院の入院者への対応や福社施設における

姑応は有権者に対 して十分なものになつて

いるのかb

議会でも二般質問で取り上げてきましたが、

童発達支援センタ‐について、現在取り組ま

市長

担当部長

長

当部長

うお願いします。



質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

3 自転車のヘルメ

ット着用について

4 新型 コロナ ウイ

ルス感 染症対応 につ

いて

5 児童館の暑さ対

策について

改正道路交通法 (令和 5年 4月 1日 施行)に よ

り、全ての自転車利用者について乗車用ヘルメッ

卜の着用が努力義務 とな りました。

大切な命を守るため、自転車を利用する際は

車用ヘルメッ トを着用 し十分な注意 をする必

があります。つ くば市の取組について伺いたい。

新型コロナウイルス感染病の感染法上の位置
けが 5月 8日 、季節性インフルエンザと同じ

5類に移行しました。政府対策本部も廃止され、
姑策が、個人や事業者の判断に委ね られるこ

とになり、3年以上にわたつた新型コロナウイ

ス感染症対策は大きく転換されましたが、感染が

したり、変暴株が丞場したりした場合の
えも重要であります。

市民に対する対応について伺いたい。

夏の暑さが心配される季節を迎えました。
t各児童館で暑さに封する創意工夫が取られ

きていますが、今年の対応策について伺いたい。

市長

教育長

担当部長

市長

担当部長

市長

担当部長

つ くば市議会議 員 金子 和雄 No.2

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。  l     i



焦55Ⅲ 25 静 |

一 般 質 問発 言 通告 書
令和 5年 5月 25日

午後 2時 |?分 受 付

(通告書 1枚)No.1
下記の事項について、質問したいので通告 します。

令不日5年 5月 25日

つくば市議会議長 五頭 泰誠 様

つくイず市議会議 員 中 村 重 雄

質 問 事 項 要 』
日 答 弁 者

市内商工業者ヘ

の支援について
(1)コ ロナ禍後の経済支援策にういて

(2)今年の「まつりつくば]についてィ

市長

担当部長

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第 52条編注
1の とおり、                           される
ようお願いします。



にう15125

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5 年 5 月 25日
午イ盆3時 θデ分 受 付
(通告書 2  本文)No. 1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令和 5年 5月 25日

つくば市議会議長 様

つくば市議会議員 木村 清隆

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いしますど

答弁 者

1 中小企業振興基

本条例について
中小企業振興基本条例制定は、中小企業

において市の責務であると考えますb市内中小企
の努力 と大企業者等の役割等を明らかにし、

の施策の基本 となる事項等を定めることによ

り、中小企業の振興に関する施策を総合的に推進
し、市内経済の発展及び市民生活の向上に寄与

ることを目的とした条例制定が必要と考えます。
和元年 6月 議会で質問要望を致しました。

に、①ものづくり産業における公正取引の確立、
ものづくり技術・技能の継承・育成とものづく

り教育の強化、③労働者保護政策の推進と
の観ッ点、④労働者の意見が反される仕組み、⑤
が行う工事の発注 r物品及び役務の調達、指

者の選定等、透明かつ公正に市内中小企業者の

注。参入機会の増大の観点を踏まえて、以下

(1)中 小企業振興基本条例の市の見解

(2)中小企業振興に関するこれまでの取組

(3)中小企業振興に関するこれからの取組

います。

市長

担当部長



つ No。  2

※ 一般質問を行うに当たらては、明確な答弁を求めるため、会議規貝J第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

答弁者

2 み どりの駅周辺

の交番・郵便局の

設置について

3 既設賃貸共同

宅向け宅配ボ ン

ス設置事業につ

て

ク

セ

みどりの駅周辺の急激な人口増加により、

をは じめ様々なインフラ整備に取組んで

りますヴ紺して、交番と郵便局の設置について、

中学生の児童生徒から保護者、そして高齢者の
々まで多くの市民から強い要望があります。こ

までの定例議会において同旨の質問要望があ

りましたが、以下具体的に伺います。

(1)交番の設置に関する市の見解及び取組

(2)防犯ステーション設置の経緯と市の今後
の取組にういて

(3)郵便局の設置に関する市の見解及び取組

宅配便の再配達回数を削減するため「既設賃

共同住宅向けつくば市宅配ボックス設置事

助金」交付制度があります。再配達 の抑

により、運輸部門の温室効果ガス排出量

を削減できるほか、宅配事業者従事者の長

時間労働の解消や非接触型の生活スタイ

の促進にも寄与するなど、多面的な社会

境の改善が期待できる本制度に関して、

(1)既設賃貸共同住宅向けつくば市宅配ボッ

クス設置事業補助金の交付実績と今後の取

組

(2)既設賃貸共同住宅向けつくば市宅配ボッ

クス設置事業補助金交付制度の運用効果

以下伺 い ます 。

市長

担当部長

市長

担当部長



一 般 質 問発 言 通告 書

令 和 5年 5月 26日

午 Ttt θ 時 /デ 分 受 付

(通告書  2 枚).No.1

下記の事項について、質問したいので通告 します。

令和 5 年  5 月 26 日

つ くば市議会議長 様

つくば市議会議員  飯聞 宏乏

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

質 問 事 項 要 一
ロ 答弁者

1 洞峰公園につい

て

2 っくば市立高

について

洞峰公園の市への無償譲渡について、市民に問

に決めてよいのか、維持管理費が毎年約 2

3千万円もかかることは受け入れ られないなど、

民の間でも疑間が深まっています。

そこで、以下についてお伺いしますと

(1)現在の状況 と今後について

(2)茨城県との交渉について

(3)市民に姑 しての説明について

2022年 10月 1日 現在の全国792市の人口増加率

ランキングを見ると、つくば市は堂々の第 1位
あり、人白増加数においても全国第 3位です。ま

子 育て世代|の転入率 1こ お セ て も トツ プ 1 0

つています。しかしながら、つくば市は、子ども
の進学に対応 した高校が足 りません。本年開校

た県立っくばサイ手ンス高等学校が、0,3倍 とい

う志望率であることを考えると、やはり普通科の

高校が望まれていると考えますが、以下について

お伺いします。

市  長

担 当 部 長

市 長

長

長
育
部当

教

担



答 弁 者

自転車のまち I3
ついて

(1)現状についての市の考えと茨城

(2)市立高校建設 についての市の考えについ

て

環境 。健康・観光・交通といつた様々な分野に

果をもたらす自転車を通じて、市民の健康

交通渋滞の緩和、観光振興及び環境への負

など公共利益の増進を図り、地域の活性化イ

取り組むことはとても重要であります。その下
で、「自転車と草 。自転車 。歩行者との間での

が多発しており、社会問題にもなつていますと

そこで、以下についてお聞きします。

(1)本年 4月 1日 か らヘルメッ トの努力

化が発表 されま した。市ではホエムペ_
どで周知 していますが、 「自転車のまち

ば」と謳 うためにも強化すべき具体的な

について

(2)自 転車及び車の運転手のマナーに封す る

働きかけについて

(3)市民とりわけ中高生や大学生の自転車

険力日入に対する働きかけについて

県に対

ての働きかけについて

義

ジな
つく

つくば市議会議員  飯岡 宏之 No.2

※ 一般質問を行うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。                  ′



駕5,5126

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5年 5月 26日

午後 ,時 ど9分 受付を

(通告書 1 枚)No.1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令和 5年 5月 26日

うくば市議会議長 様

つくば市議会議員  塚本 洋二

※ 一般質問を行 うに当たちては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

質 問 事 項 要 』
口 答弁者

1 在留外国人に

ついて

2 公共交通に

ついて

3 旧高エネ研

南側未利用地

について

外国人の動向や市が行う姑応の状況について

います。          |
(1)在留外国人の登録者数及び在留資格別の

人数と割合の推移

(2)各種対応の現状と課題

つくバスの運行及び管理について伺います。

当該地に開発行為の「お知らせ」の看板が立て
られ、工期が2023年 10月 1日 から2033年 9月 3o日 ま

の記載がありますが、以下伺います。

(1)事前協議書について

(2)周辺住民への説明会について

(3)環境アセスメントについて

以上について質問いたします。

市長

担当部長

市長―

担当部長

市長  i
担当部長



程_5:5126

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5年 5月 26日

午後 2時 ∫す分 受 付
(通告書  1 枚)No.1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令和 5年  5月  26日
つくば市議会議長 様

つ

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要重等を読んで盆かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

要 一
日 答 弁 者

1 ふるさと納税に
ついて

2 学校 内へ の不審

者侵入対応 につい

て

3 物価高騰への対

応について

ふるさと納税の仕組みを活用し、教育活動の

実を図るような仕組みを検討してはどうかを市
見解を伺います。      |°  |

青|

学校内に不審者が侵入 した場合の訓練の実施

状況及び どのような訓練を行っているかについ

て伺います。

ここ近年の物価,ス ライ ドによる変更契約の実

績について伺います。

市長

教育長

担当部長

市長

教育長

担当部長

市長

担当部長



R55126
一 般 質 問発 言 通 告 書

令和  5年  5月  26日

午イ盈J時 2ο 分 受 付

(通告書 2 枚)NO.1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令不日 5年  5月  26日

つくば市議会議長 工頭泰誠 様

つ く 員  あさのえくこ

※ 一般質問を行うに当たちては、明確な答弁を求めるため(会議規則第52条編注 1

のとお り、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度2具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

答弁者

つくば市の公立

幼推園について

1 在公立幼稚園が 15か所あります。
立幼稚園は地域に根差した施設であリキ、特別な

を必要 とする子 どもへの手厚いサポー ト、学年途中カ

らでも入園しやすい、外国籍など多様な子どもを柔
に受け入れる等、セーフティネ ッ トとして重要な

を果たしていますと

またく2022年度よリー部の園において 3歳児受け入

を開始 しました。

そのことの評価を含め、つくば市の公立幼稚園の

び今後について以下お伺いします。

(1)チ兄在 3歳児を受け入れている園の状況

ア 受け入れ施設ごとの定員、応募人数、充足率
、イ 受け入れ施設の選定理由

ウ 受け入れにあたり行つた施設改修    〔

手 3歳児受け入れの成果

(2)特別な配慮を必要とする園児数

(3)公立幼稚園の保育時間

(4)公立幼稚園に姑する市民からの要望

つくば市イこイま現



つ くば市議会議 員 あ さ の え く No.   2

答 弁者

2 発達性ディス

クシアの児童生徒

の支援状況につい

て

1知的には問題が発見されず、「聞く」「話す」こ

とは普通にできるが、「読み」「書き」に何らかの

障害を持つ、いわゆる発達ll生ディスレクシアは、
国の8%と も言われ、最近よく聞かれるよう

なりました。
つくば市では 2020年度から桜学園で、2021

から全市を挙げて、就学前検診等において

ディスレクシアのスクリーニングを行い、早期

見ができるようになりました。

また(2021年 6月 議会では専門知識を持った

を養成中であるとの答弁がありました。

そこで、約 2年経過 した今回、発達性ディスレ

クシアの可能性がある児童生徒の現状と支援

況を確認するために以下お伺いします。

(1)今年度在籍している 1年生のスクリーニ

グ検査実施状況 (時期、人数。予定も含む

及びその結果発達性ディスレクシアの可

性のある事例数           ,
(2)教員の専門研修の実施方法及び研修修了

の各校での展開

(3)ス クリ‐ニング検査で発達性ディスレク

アの可能性があるとされた児童生徒の学

内外での支援状況、また言語聴覚士等の専門

家や外部療育施設との連携状況

以

)

後

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。



一 般 質 問発 言 通 告 書

5年 5月 26日

3時 め占 分 受 付

書 2 枚)No.1

下記の事項について、質問したいので通告します。

令和 5年 5月 26日

つくば市議会議長 五頭 泰誠 様

つくば市議会議員   小森谷 さやか

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおりヽ 通告書に発言の雲遺等を読んで分かる程度の具笙幽内容を記入されるよ

うお願いします。

和
移
酷

令

午

＜

質 問 事 項 要 』
日 答弁者

1 つくばスーパニ

サイエンスシティ

構想 にお けるス

パー シテ ィ事業に

ついて

昨年 2022年 3月 、つ くば市は大阪市 とともに
「スーパーシティ型国家戦略特区」に指定されま

した。この特区の目標は、「大胆な規制改革と

て、データ連携基盤を活用して複数の先端的サ
ビスを実施することで、2030年頃に実I兄 される

来社会を先行実現することを目指す」ことだそ

うです。
しかし、大胆な規制改革とデータ連携は市民

とって大きな影響を与えるものです。デエタ
で言 えば、マイナンバーカー ドで発行 した証明

が他人のものだった り、抹消 したはずの印

明書が発行 された り、公金受取白座がやは り

人のものと紐付けられていた り、保険証にいたつ

ては昨年 11月 までの調査で 7,300件以上も

けミスが明らかになつたとこるです。大胆な

改革についても、果たしてそれは必要な規制

なのか、ということについて慎重に見極める

があると考えます。
さらに、これら事業は内閣府主導で会議も

開のため(課題はおろか進キ′夕状況も非常に分かり

にくくなつていますぎそこで以下、全般的なこと

を含め伺うていきます。

市長

担当部長



つ くば市議会議員   川ヽ森谷  さやか  Nα  2

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。  と         :

答弁者

(1)国家戦略特別区域諮問会議、国家戦略特

ワーキンググループ(つ くば市スーパーシテ

ィ型国家戦略特別区域会議の概要とそれ

れの関係性について        i
(2)区域方針、区域計画の概要

(3)先端的サービスを実装する6つの分野に

ついて事業の概要と進捗
ア 移動 。物流分野

イ 行政分野

ウ 医療分野
工 防災・インフラ i防犯分野
オ デジタルツイン 。まちづくり分野

カ オープンハブ分野

(4)イ ンタ■ネット投票を予定していた来年度
の市長・市議会議員選挙はどうなるか

(5)つ くば市プライバシー影響評価制度

話会の設置目的と議論の経過について

2o18年の水道料金改定後初めて上下水道

が開催され、さらなる値上げが必要、との答申

が出ましたので以下伺いますЬ  イ

(1)令和 4年つくば市上下水道審議会の

答申の概要

(2)水道未整備地域の整備の進捗

(3)地下水の大口需要者の状況

(4)水道事業広域化の概要と進捗、今後の

スケジュール



憮 515,26

一 般 質 問発 言 通 告 書

令 和 5年 5月 2は 日

午徒 ユ 時 ヲθ分 受 付

(通告書 2 枚)N6.1
下記の事項についてヽ質問したいので通告します。

令和 5年 5月 26日

っ くば市議会議長 様

つ く
歩白ヒ川 幸枝

※ 一般質問1を行うに当たってはヽ明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。                      i

質 問 事 項 要 島
日 答 弁 者

1 精神疾患を

する方々の支援

厚生労働省によると、H29年の統合失調症や躁うつ

、てんかん、認知症などの精神疾患を有する患者

は約 419.3万人(脳血管疾患や糖尿病を上回り、身

とならていると報告されています。

また、同じH29年、厚生労働省「これからの精神録健

社のあり方に関する検討会」の報告書で、精神障害

有無や程度にかかわらず、誰もが地域の一員として

して自分らしい暮らしをすることができるよう、医療、障

介護、住まい、社会参加 (就労)、 地域の助け合い、

が包括的に確保された「精神障害にも対応し

括ケアシステム」、いわゅる“にも包括"の構築を目

を新たな理念として明確にしました。

つくイず市においても、R3年に策定した障害者プランに、

にも包括"の構築が明記されました。以下お聞きします。

(1)市内の精神障害者保健福祉手帳所持者数、自立

支援医療(精神通院医療)受給者数

(2)精神障害にも対応した地域包括ケアシステム構築

進捗状況

(3)精神疾患を有する方々のニーズはどのようなものが

あるか

市  長

担当部長



答 弁者

2 学校給食につい

て

3 学校 における

染対策が子どもに

えた影響について

給食食材地産地消やオーガニック給食など、子

ども達へ、よりよい学校給食を提供する国内の動

きが活発になつています。

つくば市においては、R3｀ R4年度に「つく

ぱ市学校給食の在り方懇談会」が開催され、

の在り方について議論されました。以下につい

伺います。

(1)在 り方懇談会での自校式給食につい

ての意見

(2)自 校式給食実施についての市の考え

(3)茎 崎給食センターの今後

新型 コロナ ウイルス感染症は、令和 5年

5月 8日 に、感染法上の分類が季節性イン

フルエンザ ウイルス感染症 と同 じ5類 に引

き下げ られま した。

これまでの感染対策 として、学校では各

行事の中止や縮小、給食の黙食、マスク

用などが行 われていま した。

これ らの感染封策によりヽ不登校児童生

の急増な ど、子 どもへの負の影響があっ

た と示唆 されています。

以下について伺います。

(1)新型 コロナ ウイルスの感染対策によ

る子 どもの発達今の影響 に関す る市の

認識         ‐

(2)5月 8日 以降、感染対策はどのよう

に変更になつたか

市  長

教 育 長

担当部長

長

長

長に

，

育
摯

市
教
担

つ

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため 会ヽ議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

2



【51 5126
一 般 質 問発 言 通 告 書

令和 5年 5月 26日

午後 ∂ 時 牛θ分 受 付
(通告書 2 枚)No,1

下記の事項にらぃて、質問したいので通告 します。

令不日5年 5月 26日

つ くば市議会議長 工頭 泰誠 様

つ くば市議会議員 川村 直子

※ 一般質問を行うに当たっては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします。

答 弁者質 問 事 項

1 学校におけるご

みの減量、 リサイ

クルや り畢―スの

推進について

つくば市のごみの最終処分の在り方が大き

問題になつている今、ごみの減量が差し迫つた

。様々な取組が進められていますが、中で

も古紙、プラスチック製容器包装などを分別し、

リサイクル、リユースすることは、ごみの減量の

めに大変重要です。

学校におけるごみの減量、リサイクル、リユー

スの推進につぃて伺います。

(1)市内の学校において、再生可能な古紙

プラスチック等の資源物は、どのように

出、収集されているか。

排出量の把握はなされているか。

(2)各学校では、ごみの減量、リサイクル(リ
ユーるについて、どのように取り組んでいる

か 。

ア 授業内容や児童、生徒たちの活動として

イ 学校内における古紙の分別

ウ 算数セットを始めとしたリユースの取

組

(3)自 転車用ヘルメントのリサイクルについ

て ｀ ―



答 弁 者質 問 事 項

2 市政への市民参

加́の推進にういて
市が直面する諸課題を乗 り越えていくため

、行政は市民の声に耳を傾け、市民自治を

とした市政運営を行うていくことが必要です。市

加は、市民が市政に意見を反映させる重要な

であり、欠かせないものです。

市では2018年度に「つくば市市民参加推進に関

する指針」及び「つ くば市附属機関の委員及

談会等の構成員の市民募集並びに委員等候補
の登録に関する要綱」が定められました。以来、

おおむね3割を目途といて、政策審議に直接的
関わる附属機関 (審議会)等への市民委員参加

進められています。
「指針」そのものについても、2022年度の行

経営懇談会において評価と検証が行われ、結果が

提言書として市へ提出されております

更なる市政への市民参加促進のため、以下伺い

ます。

(1)審議会等における市民委員の定義と目的

(2)市民委員の募集の方法について

(3)市民委員の選定について

ア 選定委員はどのように決められている
かと          i

イ 選定方法や選定基準はどのように決め

られているかb

(4)「つくば市市民参加推進に関する指針

検証と提言について

ア 提言の内容

イ 提言を受けての市の考え i
ウ 条例化に向けて今後のスケジュール

」の

つ くば市議会議員 )日 本ヽす  首L子  No. 2

※ 一般質問を行うに当たつては、明確な答弁を求めるため、会議規則第52条編注 1

のとおり、通告書に発言の要旨等を読んで分かる程度の具体的内容を記入されるよ

うお願いします心         :         1


